



META 2024 Dante Delgado anuncia el fin del contrapeso opositor con la salida de MC, después del escándalo en NL; panistas reprochan “berrinche” de naranjas

Declaran “muerto” el bloque para contener a Morena en el Senado

ARMANDO MARTÍNEZ, CDMX

Con el argumento de que “los agravios tienen consecuencias”, el líder de Movimiento Ciudadano, Dante Delgado, declaró “muerto” el bloque de contención

opositor en el Senado, quien alegó que son muchas las razones, no solo el caso Nuevo León. En respuesta, legisladores panistas reprocharon “el berrinche” de los naranjas. **PAG. 8**

Declaran “muerto” el bloque para contener a Morena en el Senado

Fractura. Dante confirma la salida de MC del contrapeso opositor tras el escándalo en Nuevo León; “un berrinche pudo más que las causas que defendíamos”: PAN

ARMANDO MARTÍNEZ
CIUDAD DE MÉXICO

Dante Delgado, coordinador nacional de Movimiento Ciudadano (MC), cobró factura a PRI y PAN por haber bajado a su precandidato presidencial, Samuel García, y rompió el bloque que contenía a Morena en el Senado.

Con esta decisión, la oposición pierde 13 votos que en el pasado impidieron la mayoría calificada para reformas constitucionales.

Delgado declaró “muerto” al bloque de contención que frenó

importantes iniciativas del presidente Andrés Manuel López Obrador, incluida la electoral para reformar al INE.

Consciente de que no contaba con el apoyo necesario, el Presidente había adelantado que el 1 de septiembre del año próximo presentará la reforma al Poder Judicial para elegir a jueces, magistrados y ministros en las urnas. Con la suma de MC, dispondrá de los votos necesarios.

El líder emecista anunció su

separación del bloque, luego de que este fin de semana el gobernador de Nuevo León declinó a la precandidatura presidencial del partido al acusar a PRI y PAN de reventar acuerdos en el estado.

—¿Quién mató al bloque de contención?

—El PRIAN, está muerto, pueden seguir siendo su bloque de oposición, pero su bloque de contención está muerto.

Delgado descartó que la oposición pueda volver a unirse para



no darle mayoría calificada a Morena y sus aliados ante las reformas constitucionales.

—¿Ya no hay manera de volverlo a reintegrar?

—Está muerto, no pueden contener nada.

El senador naranja rechazó la política que representan ambos partidos y dijo que los agravios siempre tienen consecuencias.

“Es por muchas cosas, no estamos de acuerdo con esta política que ellos representan, los agravios siempre tienen consecuencias”, advirtió el emecista.

El rompimiento se da previo a que se vote la terna enviada por el Presidente para ocupar la vacante que dejó Arturo Zaldívar en la Suprema Corte de Justicia.

Sin la bancada de MC, la oposición se queda sin 13 votos que frenaban las reformas de carácter constitucional para las que Morena y sus aliados necesitaban mayoría calificada, es decir, las dos terceras partes del Senado para poder ser aprobadas.

Morena cuenta con 75 legisladores, incluyendo a sus aliados (PT, Verde y PES); si consideramos a los 13 naranjas suman 88, lo que representa más de las dos terceras partes necesarias.

Recientemente, el bloque de contención detuvo la primera terna enviada al Senado por López Obrador, con el argumento de que las candidatas Bertha Alcalde, hermana de la secretaria de Gobernación; Lenia Batres, hermana del jefe de Gobierno de Ciudad de México, Martí Batres, y María Estela Ríos, consejera jurídica de la Presidencia, son afines a la 4T.

El bloque de contención también fue el encargado de interponer las acciones de inconstitucio-

nalidad en contra de las reformas aprobadas para la extinción de fideicomisos del Poder Judicial.

Reprochan decisión

Julen Rementería, coordinador de los senadores de Acción Nacional, criticó la decisión de Delgado y afirmó que ya existen avances de una alianza entre el naranja y Morena para contar con la mayoría calificada.

“Hablan de que hay acuerdos para todo con Morena, claramente se muestra una alianza en el tema de nombramientos. Quien pierde es México. Un berrinche pudo más que aquellas causas que se defendían hace apenas unos cuantos días...”

“Hoy parece que todo eso queda de lado simplemente por un berrinche que tiene que ver con lo que sucedió en Nuevo León, pero que no tendrían que meterse esos temas que debemos proteger en el Senado”, dijo a Pedro Gamboa en MILENIO Tv.

La unión opositora también llevó a la Corte las reformas aprobadas *fast track* el 28 de abril, donde Morena y afines sesionaron en una sede alterna para la aprobación de 20 iniciativas. ■

“Hablan de que hay acuerdos con el partido guinda”, advierte Rementería

Rompimiento

Dante Delgado cobró a PRI y PAN haber terminado con las aspiraciones presidenciales de Samuel García y rompe con el bloque de contención en el Senado; la oposición pierde 13 votos que en el pasado impidieron la mayoría calificada de la 4T

